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葛飾北斎描く千住より眺望の富士 

東京江北ロータリークラブ  
会長 守屋裕之／会長エレクト 渡邉浩  

幹事 高橋史郎／ 副幹事 影山幸一郎  

会報・ＩＴ委員長 松井元  
 

 

 

 

 

 
「ロータリーの寛容の精神で。 

奉仕をしよう。」 
 

RC会長 

守屋 裕之 

 

 

 

 

 

Rotary 

Opens Opportunities 
 

 RＩ会長 

ホルガ―・クナーク 
 

 

THE ROTARY CLUB OF TOKYO-KOHOKU 

第 2923回  2021年 6月 24日 
 

2021年 4月 22日 第 2922回例会報告 
 
点 鐘  

ロータリーソング 「日も風の星も」 

来 賓  

 ⚫ ゲスト 

千葉まい氏（ゲストスピーカー） 

廣田健史氏（ガバナー補佐） 

田崎和則氏（分区幹事） 

⚫ ビジター 

なし 

セ レ モ ニ ー  

 ⚫ バギオ基金感謝状…海老沼孝二君 

⚫ 希望の風奨学金寄付…佐藤徹君 

⚫ クラブ基金寄付…畠山信弘君 

会 長 報 告  

 ⚫ 先週もお伝え致しましたが、まん延防止等

重点措置が適用されている間の例会は開

会となります。また、東京都では緊急事態

宣言が発令される見通しとなって参りま

した。緊急事態宣言発令の際は例会は休会

と理事会で決定しておりますので、発令さ

れた際は事務局より速やかに連絡致しま

す。来週 4 月 29 日は祝日で休会、再来週

5 月 6 日も特別休会となっておりますの

で、5 月 13 日の例会開催については後日

ご連絡致します。 

 

 

幹 事 報 告  

 ⚫ 本日は、会場に来場される方と、リモート

（web）で参加される方がいらっしゃる「ハ

イブリッド例会」を試験的に行っておりま

す。今後、緊急事態宣言解除後も来場され

るのがご心配な方は、リモートでの参加で

も結構です。尚、リモートでの参加方法に

ついては、連休明けの卓話の時間に会報・

IT 委員会よりレクチャーの時間を設けさ

せて頂きたいと考えておりますので宜し

くお願い致します。 

委 員 会 報 告  

 ⚫ 社会奉仕委員会…先週は皆様より希望の

風奨学金の寄付を頂戴致しました。金額は

13万 8千円です。ただ、目標額に対して少

しだけ足りないということもあり、本日も

皆様の御席に伺わせて頂きますので協力

の程、宜しくお願い致します。 

⚫ 会報・IT委員会…先程幹事より連絡があり

ましたように、本日はハイブリッド例会の

デモを開催しており、例会に来場される方

とご自宅や会社等から参加される方の参

加方法を選択できる形式を検討中です。理

事会で承認されてからの運用となります

が、皆様ご協力の程宜しくお願い申し上げ

ます。 

Rotary Rate 109 円 



 

 

次週卓話予定 7/1     
引継式 

本日の卓話    
「一年を顧みて」 

会長 守屋裕之 

幹事 高橋史郎 

⚫ 副幹事…本日例会後に第２回被選理事会

を桔梗の間に於いて開催します。2021-22

渡邉年度の理事役員の皆様、ご参集くださ

い。 

出 席 報 告 会員45名中33名 出席率73％ 

前々回の出席率 100％ 
 
 

ニコニコ（●＾o＾●）ボックス 

⚫ 10年 100％祝 

⚫ 会員お誕生祝 

⚫ ご結婚祝 

 

 

⚫ 奥様お誕生日祝 

  

…畠山信弘君 

…追分君 中山君 

…田中君 吉田（正）君 

…張替君 鈴木（又）君 

…羅山君 高橋（秀）君 

…芦川君 羅山君 

…中山君 伊藤君  
⚫ 守屋会長 高橋幹事…最近またコロナが感染

拡大傾向です。皆様、如何お過ごしでしょうか。

本日の卓話、千葉まいさん、宜しくお願いしま

す。 

⚫ 廣田氏 田崎氏…東京江北ロータリークラブ

の皆様、ご無沙汰です。この度、コロナ禍の中、

ご訪問できた事、嬉しく思います。今後とも引

き続き宜しくお願いします。東分区ＩＭ担当 

海老沼ガバナー補佐、追分分区幹事、大変お疲

れ様でした。 

⚫ 田中君 鈴木（又）君…千葉様、本日の卓話、

宜しくお願いします。 

⚫ 海老沼君 張替君 中山君 人見君 岩崎君 

高橋（秀）君 芦川君…影山副幹事、次年度ま

でもう少し緊張しているのかと思えば結構余

裕そうですね。流石です！  

合計 81,000円 累計 1,624,500円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4月 22日の卓話は、 

北辰一刀流千葉道場顧

問 千葉まい氏に「シ

リーズ北辰一刀流千葉

家の秘話」という演題

でお話頂きました。 

紹介者：田中君 

 

北辰一刀流は、千葉周作が 1822年に日本橋品川町

に玄武館道場を構え、北辰一刀流の看板を掲げ、

家流の北辰夢想流の北辰と伊藤一刀斎の一刀流を

併せて北辰一刀流とした流派です。当時、入門者

はひきもきらず、幕末には坂本龍馬を始め多くの

志士が北辰一刀流を学びました。その竜馬の妻、

北辰一刀流桶町千葉道場主・千葉定吉の二女佐那

は、竜馬没後に北千住で家伝の灸を生業として暮

らしたそうです。2020年には、同灸治院跡日光街

道沿いに龍馬と佐那のレリーフ像が建ちました。 

因みに、千葉家の末裔でおられる千葉まい氏も幼

少期より北千住に居住され、ご近所には当クラブ

鈴木又右衞門邸があり、なかなかご本人を見たこ

とがないことから、千葉家では「幻の又右衛門さ

ん」と呼ばれていたそうです。 

卓   話 

担当ガバナー補佐来会 

廣田ガバナー補佐メッセージ 

皆様、こんにちは。歳月人を待たず、あっという

間の一年でございました。振り返れば昨年 7月の

スタートの際は新型コロナウィルス感染者数が増

加し、残念ながら 1年経った現在も収束には至っ

ておりませんが、先日は変則ではありますが、地

区大会を開催することができました。 

江北では 6月にＩＭの動画を視聴される予定と伺

いました。現在、私共は各クラブを周り、例会で

ＩＭに参加頂く旨お願いしております。特にＩＭ

担当の海老沼ガバナー補佐は年末年始も休まず、

ＩＭに一生懸命取り組まれておりました。こうし

た状況を見るにつけ、江北は守屋会長、高橋幹事

がこの一年頑張られたのだなと思い知ることがで

きました。今後ともご厚誼の程宜しくお願い致し

ます。 



 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

2020-21年度 

会長 守屋 裕之 

 

2020－2021 年度、東京江北ロータリーク

ラブの会長を拝命し、なんとか任期満了の日

を迎える事となりました。会員の皆様からの

温かい友情と支援によって、この 1年間を大

過なく過ごす事ができ、心より御礼を申し上

げます。 

 

昨年年初から発生したコロナウィルスの影

響で、2 月中旬には緊急事態宣言の発出がな

されました。年度開始前に招集し開催する被

選理事会も、全て緊急事態の影響を受けます。

なかでも 4 月、5 月は全く会合が出来ず集ま

る事が出来ないので、メールや電話のみで連

絡を取り合う事態。東京江北ロータリークラ

ブ創立以来経験した事の無いこの状況に、地

区、ガバナー事務所、そして事務局の見城さ

んのサポートを頂戴し、なんとか初例会開催

にこぎつけました。 

 

2020年 7月～12月の前半期間は、なんと

か例会を開会出来ましたが、年末年始のコロ

ナ陽性者増加により、2021 年 1 月から再度

の緊急事態宣言発出。ロータリーの会合も休

会が続きます。3月末に緊急事態が解かれ、1

ヶ月間だけ例会を再開しましたが、ゴールデ

ンウィーク前後に、またコロナ陽性者が増加。

数回の宣言期間延長が 6 月半ば過ぎまで続

き、本日の最終例会が例会再開初日となりま

した。 

 

しかし、この様な状況下においても、今年

度私の会長テーマ「ロータリーの寛容の精神

で。奉仕をしよう。」に沿うべく、地域社会

に対する活動として「足立区内 23 のこども

食堂へのサポートプロジェクト」を行う事が

出来ました。11月には足立区庁舎にて、近藤

やよい区長立合いの下、贈呈式を開催。足立

区のケーブルテレビと地域新聞 3社の取材を

受け発信されました。こども食堂への物品贈

呈支援は 12月から開始され、2021年 3月ま

でに全ての配布を完了しました。尚、この奉

仕活動は国際ロータリー第 2580 地区に認め

られ「意義ある奉仕賞」として表彰（2022年

３月の地区大会）される事が決定しました。

ガバナー事務所の調べによると、記録が残っ

ている 1975 年以降で我が東京江北ロータリ

ークラブがこの賞（当時の名称は「意義ある

業績賞」）を受賞したのは、1981－1982 年

度以来とのことですので、40年振りの受賞で

す。 

 

最後になりますが、1 年間ご尽力頂きました

理事役員の皆様、各会員の皆様、ピアノの大

庭さん、事務局の見城さん、そして高橋史郎

幹事のご支援とご協力に心から感謝を申し上

げます。また次年度、渡邉会長年度へのご支

援を宜しくお願い申し上げ、私の退任の挨拶

とさせて頂きます。 

会長退任のご挨拶 

 



 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

2021学年度 米山奨学生 

 

 

 

 

 

 

 

2020-21年度 

幹事 高橋 史郎 

 
この一年、伝統ある東京江北ロータリーク

ラブで幹事を務めさせて頂き、皆様には大変

お世話になりましたことを御礼申し上げま

す。 
 

2020-2021年度は、守屋会長の「ロータリ

ーの寛容の精神で。奉仕をしよう。」のテー

マの下、微力ながらも、会長をサポートし幹

事としての任務を全うすべく心して臨みまし

たが、コロナ禍により予定されておりました

行事は悉く中止、規模縮小を余技なくされ、

度重なる緊急事態宣言で例会も休会が続き、

クラブとしての活動が制限され、会員の皆様

にお会いして語らうことすらできない厳しい

状況となってしまいました。 
 

また、緊急事態宣言解除後の例会運営に際

し、如何に会員の皆様に安心・安全に例会へ

ご出席頂けるか、守屋会長と会場設営、食事

形式等について検討を重ね例会を開会して参

りましたが、幾度か変更も生じ、皆様には何

かとご不便をお掛けした事を改めてお詫び申

し上げます。 
 
本年度当クラブでは、ロータリアンとしての

行動が制限される環境下でも、「足立区内こ

ども食堂へのサポートプロジェクト」を社会

奉仕活動の一環として、区内のこども食堂事

業者へ物品贈呈の支援を行うことができまし

た。社会奉仕活動自体を断念したクラブもあ

る中、守屋会長のテーマでもある奉仕活動を

遂行できたことは、私にとっても誇りであり

ます。 

幹事退任のご挨拶 次年度私は、当クラブで職業奉仕委員長を

担うこととなりました。日本でもワクチン接

種が始まり、経済回復への明るい兆しも見え

てきたことから、次年度は高い頻度で会員の

皆様にお会いできることを心待ちにしており

ます。また、この一年の幹事としての経験を

糧に、新たな任務を完遂できるよう今後も邁

進して参ります。 

最後になりましたが、本年度の理事役員の皆

様、そして事務局の見城さん、ピアノの大庭

さん、上野精養軒のスタッフの皆様には大変

お世話になりましたことを、心より御礼申し

上げます。 

4月 22日 ホテルニューオータニに於いて 2021学

年度 米山オリエンテーションおよび期間始業式

が行われました。当クラブは台湾の王季帆（ワン 

チーフアン）の世話クラブとなります。カウンセ

ラーは岩崎和浩会員です。 

またコロナ禍、例会が休会となりましたので 4月、

5 月の奨学金は例会外に岩崎カウンセラー。渡邉

会長エレクト、影山副幹事が授与を行いました。 

ＲＩ会長賞・受賞／地区補助金事業 

2020-21 年度 地区補助金を使用した当クラブの

社会奉仕事業「足立区内こども食堂へのサポート

プロジェクト」が、「2020-21年度意義ある奉仕賞」

を受賞しました。 

プロジェクトは、足立区内２３のこども食堂が欲

している物品を支援する事。として活動を致しま

した。コロナ禍で会員の皆様にご参加いただいく

ことが叶いませんでしたが、守屋会長、鎌田社会

奉仕委員長が各施設を訪問し取材を行いながら贈

呈を致しました。詳しくは別途、冊子を作成しご

報告いたします。尚、表彰状の贈呈は、2021-22年

度の地区大会でおこなわれる予定予定です。 


